
Foi dos mais movimen-
tados o “Arraiá da Saúde”, 
realizado na última sexta-
-feira (30 de julho), na 
Associação Pedra Branca. 
O evento reuniu os fun-
cionários da Secretaria de 
Saúde e seus familiares.  O 
prefeito Ismael Dezanoski 
e o vice-prefeito Eides 
Guedes prestigiaram o 
“arraiá” e aproveitaram 
para agradecer aos ser-
vidores pela dedicação e 
empenho no atendimento 
a população de Janiópolis.

A Prefeitura de Moreira 
Sales, por meio da Secre-
taria de Saúde, inicia nesta 
quarta-feira, dia 03, a vaci-
nação contra a Covid-19 em 
crianças a partir dos 3 anos. A 
vacinação será realizada em 
todas as UBS do município, 
que estarão abertas até às 
20 horas.

produtos que serão utiliza-
dos diariamente na merenda 
escolar municipal, que com-
preende escolas, CMEI’s e 
projeto.
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Moreira Sales inicia vacinação contra 
Covid para crianças a partir de 3 anos 

Janiópolis: saúde realiza ‘arraiá’ e promove
 confraternização entre funcionários

Merenda escolar: produtores 
participam de café da manhã 
A Prefeitura de Quarto 

Centenário, através da Secre-
taria de Educação, realizou 
nesta segunda-feira, um café 
da manhã para produtores 
que irão realizar a entrega de 

Casa da Cultura abre inscrições para 
a formação da Fanfarra de Goioerê
Estão abertas na Secre-

taria de Cultura de Goioerê, 
as inscrições para os inte-
ressados em participar da 
formação da nova Fanfarra 
do Município. De acordo com 

o professor Odair, que está 
à frente do projeto, podem 
participar crianças, a partir 
de 12 anos de idade e adultos, 
que gostam de música.

Vivencial em 
piscicultura capacita 

extensionistas da 
Copacol
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Janiópolis: saúde realiza ‘arraiá’ e promove
 confraternização entre funcionários

Foi dos mais movimen-
tados o “Arraiá da Saúde”, 
realizado na última sexta-feira 
(30 de julho), na Associação 
Pedra Branca. O evento reuniu 
os funcionários da Secretaria 
de Saúde e seus familiares. 

O prefeito Ismael Deza-
noski e o vice-prefeito Eides 
Guedes prestigiaram o “arraiá” 
e aproveitaram para agradecer 
aos servidores pela dedicação 
e empenho no atendimento a 
população de Janiópolis.

A secretária municipal de 
Saúde, Mônica Regina Souza, 
destacou que o objetivo foi 
promover a confraternização 
entre os profi ssionais da área 
de saúde, juntamente com seus 
familiares. Durante o evento 
teve comidas típicas, dança 
de quadrilha e muita diversão.

O evento contou com a participação de servidores da secretaria de saúde

Merenda escolar: produtores 
participam de café da manhã 

A Prefeitura de Quarto 
Centenário, através da Secre-
taria de Educação, realizou 
nesta segunda-feira, um café 
da manhã para produtores 
que irão realizar a entrega de 
produtos que serão utilizados 
diariamente na merenda esco-
lar municipal, que compreen-
de escolas, CMEI’s e projeto.

Após o café, os produto-
res assinaram os termos de 
contrato para as entregas dos 
produtos ao município. “É 
mais um passo importante 
que estamos dando na me-
lhoria da qualidade da nossa 
educação”, disse o prefeito 
Akio Abe.

A secretária Angela Tunin 
agradeceu ao prefeito Akio, 
citando que os avanços na 
educação tem sido graça ao 
apoio da administração. “A 

Contratos com produtores foram assinados durante café da manhã

gente só tem que agradecer, 
pois o prefeito Akio tem nos 
ajudado e muito”, citou.

Além dos produtores ru-
rais, estiveram presente no 
evento, a nutricionista San-

dra Bessani e as servidoras 
municipais Luzia e Alice 
Miyashita.

Só em 2023
A reforma tributária não foi aprovada pelos senadores 

no primeiro semestre de 2022. Com a corrida eleitoral do 
segundo semestre, a reformulação do sistema tributário 
nacional pode acabar ficando para 2023. Senadores afirmam 
que o texto apresentado nesses últimos três anos foi o que 
mais avançou até hoje no que diz respeito à reforma tribu-
tária. O consendo entre a maioria dos Senadores é que há 
muita dificuldade, este ano, de aprovar a reforma tributária.

Conselho do TCE-PR
Três nomes estão sendo cogitados para substituir Artagão 

de Mattos Leão, atual conselheiro do Tribunal de Contas do 
Paraná (TCE-PR), são eles: o ex-prefeito de Pato Branco 
e atual secretário estadual de Desenvolvimento Urbano e 
Obras Públicas, Augustinho Zucchi, o chefe da Casa Civil, 
João Carlos Ortega, e a ex-governadora e atual conselheira 
da Itaipu Binacional, Cida Borghetti. Mattos precisa deixar 
o cargo antes do dia 27 de outubro próximo, quando ele 
atingirá a compulsória ao completar 75 anos de idade. E em 
julho de 2023 quem atingirá a compulsória é o conselheiro 
Nestor Baptista.

Mercados Globais
Referência em tecnologia e inovação, Israel será o 

próximo roteiro da série Mercados Globais, promovida 
pelo Centro Internacional de Negócios da Federação das 
Indústrias do Paraná (CIN/PR). O evento será virtual, 
no dia 4 de agosto, a partir das 9 horas, e as inscrições 
prévias podem ser feitas no site da Fiep. No webinar, 
que tem como objetivo de apresentar as oportunidades de 
negócios no país, será possível saber mais sobre a cultura 
empreendedora local, um dos mais maduros ecossistemas 
de empreendedorismo do mundo.

Ponte de Guaratuba
Os trabalhos de estudos ambientais (EIA/RIMA) do 

projeto da Ponte de Guaratuba, no Litoral do Paraná, de-
vem ser concluídos até setembro deste ano.O Governo do 
Paraná realizou visita técnica no local onde a ponte será 
construída, na área da baía de Guaratuba onde funcionam 
o ferry boat e a balsa. Segundo as secretarias estaduais de 
Desenvolvimento Sustentável e do Turismo e de Infraes-
trutura e Logística, o projeto executivo e o da obra e seus 
acessos vão tramitar com prazos que coincidam com a 
finalização do EIA/RIMA.

Solução
Uma ponte para ligar as cidades litorâneas de Guaratuba 

e Matinhos é cogitada desde 1989. Se o projeto for mesmo 
concluído, a ligação rodoviária idealizada pelo Governo do 
Estado deve integrar definitivamente o Litoral do Paraná 
e responder a uma antiga demanda da população local. 
“Não podemos mais achar que é normal as pessoas ficarem 
horas e horas ali sofrendo na fila do ferry, da balsa, porque 
já não comporta mais. A solução ali é a ponte, que trará a 
solução viária que os três municípios precisam, incluin-
do Guaratuba, Matinhos e Pontal do Paraná”, afirmou o 
secretário do Desenvolvimento Sustentável e do Turismo, 
Everton Souza.

Posto de atendimento
A partir de setembro Paranaguá deve contar também com 

um Posto de Atendimento Avançado, nos mesmos moldes 
do serviço que a Defensoria Pública do Estado disponibiliza 
na Assembleia Legislativa do Paraná (ALEP), que atende 
todo tipo de demanda extrajudicial e soluciona questões 
sem ajuizamento de ações, de forma administrativa. O Posto 
de Atendimento de Paranaguá faz parte da retomada dos 
serviços da instituição no Litoral, que, atualmente, conta 
com sede apenas na cidade de Guaratuba.

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Moreira Sales inicia vacinação contra 
Covid para crianças a partir de 3 anos 

A Prefeitura de Moreira 
Sales, por meio da Secre-
taria de Saúde, inicia nesta 
quarta-feira, dia 03, a vaci-
nação contra a Covid-19 em 
crianças a partir dos 3 anos. 
A vacinação será realizada 
em todas as UBS do muni-
cípio, que estarão abertas 
até às 20 horas.

Segundo a secretária 
Roberta Carpiné, além de 
vacinar as crianças, as UBS 
estarão atualizando as vaci-
nas àqueles que deixaram 
de se imunizar. “Vamos 
atender até às 8 da noite, 
buscando dar oportunidade 
para que toda população 
seja imunizada contra a 
gripe, covid e outras doen-
ças’, disse. A vacinação começa nesta quarta-feira em todas as UBS

Casa da Cultura abre inscrições para 
a formação da Fanfarra de Goioerê
Estão abertas na Se-

cretaria de Cultura de 
Goioerê, as inscrições 
para os interessados em 
participar da formação 
da nova Fanfarra do 
Município.

De acordo com o pro-
fessor Odair, que está à 
frente do projeto, podem 
participar crianças, a par-
tir de 12 anos de idade e 
adultos, que gostam de 
música.

Odair cita que a expec-
tativa pela volta da fan-
farra é muito aguardada 
e que tem sido grande a 
procura de interessados 
em participar da nova 
formação.

Os interessados deve-
rão procurar a Casa da 
Cultura, que atualmente 
está funcionando no pré-
dio da Casa da Memória, 
que fica defronte o Cee-
beja Scarpari.

Moreira Sales: atletas vão disputar a fase 
nacional dos Jogos escolares no atletismo

O município de Moreira 
Sales está com sua partici-
pação confirmada na fase 
fi nal dos Jogos Escolares do 
Paraná - JEPs. A cidade será 
representada pelos atletas Luiz 
Henrique Faquineti e Yasmim 
Metka.

Luiz Henrique garantiu o 
segundo lugar no lançamento 
de dardo e arremesso de peso. 
Já Yasmim foi a grande cam-
peã no salto em distância.

Os dois atletas foram clas-
sifi cados para a fase nacional 
dos Jogos Escolares, que será 
realizada no mês de novembro, 
no Rio de Janeiro.

A professora Derlania e os 
atletas foram parabenizados 
pelo prefeito Rafael Bolacha, 
por representarem o município 
com muita dedicação. Os atletas foram recebidos no gabinete do prefeito Rafael Bolacha 
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Vivencial em piscicultura capacita 
extensionistas da Copacol

Os técnicos e engenheiros 
de piscicultura da Copacol 
tiveram uma experiência 
diferente. Eles trocaram de 
lugar com o piscicultor e 
sentiram na pele como é o dia 
a dia do profi ssional que fi ca 
no campo. Eles renovaram 
conhecimento e colocaram 
a mão na massa nos afazeres 
da atividade: medição de 
oxigênio, aplicação de cal e 
alimentação dos peixes.

A atividade faz parte das 
estratégias da Cooperativa 
para que os profissionais 
saibam e entendam quais as 
dores do produtor rural e de 
que forma eles, como profi s-
sionais da área, podem ajudar 
da melhor forma.

O vivencial durou o dia 
todo. Os extensionistas che-
garam na propriedade ainda 
no nascer do dia e somente 
saíram quando o sol já estava 
se despedindo. Essa experi-
ência ajuda a não somente 
reciclar conhecimentos, mas 
também para que os profi ssio-
nais saibam quais as melhores 
estratégias para indicar ao 
piscicultor.

Para o extensionista Alan 
Luiz, que está há cinco meses 
na Copacol, a experiência foi 
enriquecedora. “É extrema-
mente importante essa ativi-

Extensionistas participaram da capacitação vivencial em piscicultura

ter mais empatia e entender 
melhor as reclamações e 
problemas do piscicultor. 
“Vindo aqui e colocando a 
mão na massa é uma grande 
experiência e mostra como 
é um trabalho difícil muitas 
vezes. Conseguimos ter uma 
nova perspectiva do produtor 
e de como é para ele fazer o 
manejo”.

O gerente de Integração 
de Peixes da Copacol, Nestor 
José Braun, explica que com 
atividades como essa a Coo-
perativa auxilia o produtor a 
ter melhores resultados e uma 
performance de excelência. 
“Buscamos melhorar cada vez 
mais a performance no campo, 
junto aos cooperados. Por isso 
é essencial que invistamos em 
treinamento e qualifi cação das 
pessoas”.

Ele comenta que com um 
treinamento como este os 
extensionistas tem a oportuni-
dade de viver em um dia o que 
o cooperado vive todos os dias 
no campo. “Assim, as equipes 
melhoram os procedimentos 
que aplicam e buscam melho-
rias do que estão fazendo. O 
objetivo disso tudo é tornar a 
equipe de excelência, fazendo 
com que o cooperado também 
tenha melhores resultados, 
evoluindo na atividade”, diz.

dade porque sempre vemos 
somente o lado do extensio-
nista e aqui conseguimos ver 
as reais difi culdades que o 
produtor enfrenta no dia a dia 
e como podemos ajudar ele a 
passar por isso”.

A supervisora de Assis-
tência Técnica em Psicultura, 
Juliana Losch, explica que 
a atividade é uma forma de 
fazer com que o profi ssional 

entenda na prática de que 
forma as orientações que 
ele dá ao produtor impactam 
na produção. “Toda a nossa 
equipe técnica está vendo na 
prática tudo aquilo que eles 
recomendam ao produtor no 
dia a dia. Assim, o intuito 
desse vivencial é que eles 
vivam no campo aquilo que 
eles sempre recomendam ao 
produtor. Existe uma dife-

rença na recomendação que é 
feita quando se sabe somente 
a teoria e quando o extensio-
nista sabe na prática, com a 
experiência que ele teve no 
campo”, afi rma.

ALCANÇAR A EXCE-
LÊNCIA

O trabalho feito pela 
Cooperativa para os exten-

sionistas foi aprovado pelos 
profi ssionais. “É muito ba-
cana porque por mais que 
realizemos todos os dias esse 
trabalho, tendo toda a equipe 
junto, trocando experiências 
e ideias torna tudo mais 
dinâmico e enriquecedor”, 
comenta o extensionista Vi-
nícius Ribeiro.

Além disso, é uma opor-
tunidade para o profi ssional 

Vigilância Sanitária alerta para 
a prevenção contra escorpiões

A Vigilância Sanitária 
de Goioerê, através do setor 
de combate a endemias, 
está alertando a população 
para o crescente apareci-
mento de escorpiões. Desde 
janeiro já foram registradas 
54 reclamações, sendo 
encontrados escorpiões e 
7 acidentes. 

Ana Flávia Costa, dire-
tora da Vigilância Sanitária, 
ressalta que nos meses de 
inverno a incidência de es-
corpiões é menos comum, 
porém este ano, por causa 
das temperaturas mais ele-
vadas, o aparecimento está 
mais comum. A orientação 
é que a população mante-
nha os quintais limpos e 
gramas aparadas. “É pre-
ciso controlar o abrigo e 
o alimento dos escorpiões 
para poder evitá-los”, afi r-
ma Ana Flávia.

O aparecimento de es-
corpiões, bem como a 
ocorrência de picadas tem 
ocorrido em todas as áreas 
do município e de acordo 
com Ana Flavia, o animal 
costuma procurar abrigos 
em locais escuros e úmidos, 

como caixa de gordura e 
fossa, materiais de cons-
trução, blocos de telhas, 
madeiras, entre outros.

No caso de encontrarem 
escorpiões, os moradores 
devem vedar os ralos da 

casa, portas e janelas, de-
detizar as casas para matar 
as baratas (principal fonte 
de alimento do escorpião), 
jogar água quente nos ralos 
e se for possível, passar 
querosene nos arredores do 

quintal, pois o cheiro afasta 
o escorpião.

Em caso de encontro de 
escorpião, notifi car ime-
diatamente a vigilância, 
que está à disposição pelo 
telefone 44 – 3522 6577.

O alerta está sendo a toda população  para prevenção dos escorpiões
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